



**Federación de Organizaciones de Ingenieros de Centroamérica y Panamá  
(FOICAP)**

**ACTA DE LA SESIÓN No. 007-2018**

Fecha: 26 de julio 2018

Hora: 9:00hrs

Reunión virtual FOICAP / VP Región Central UPADI – On Stream Webinars

Se da inicio con la siguiente asistencia:

Ing. José A. Tuñón M.	SPIA - Panamá
Ing. Ernesto Ng,	SPIA - Panamá
Ing. José Guillermo Marín	CFIA - Costa Rica
Ing. Rosa María Rodríguez	CIN - Nicaragua
Ing. José Mario Sorto	ASIA - Salvador
Ing. Víctor Miranda	- Belice
Ing. Sharon Quezada	CFIA- Costa Rica
Ing. Laura Solera	CFIA – Costa Rica
Ing. Oscar Berrios	ANIA - Nicaragua

Lectura y aprobación del Orden del Día:

1. Verificación del Quorum
2. Verificación del Orden del Día
3. Informe del Ing. Ernesto Ng sobre asistencia a Jornada en Costa Rica
4. Avances sobre programas de capacitación – Convenio IPMA-LATNET
5. Avances sobre Personería Jurídica de FOICAP
6. Avances de Convención UPADI Cartagena
7. Lo que propongan los miembros

**1. Verificación del Quorum:**

Se cuenta con el quorum reglamentario.

Representantes de Costa Rica, Belice, Salvador, Nicaragua y Panamá están presentes.

**2. Verificación del Orden del Día:**

Se aprueba el orden del día sin modificaciones.

**3. Informe del Ing. Ernesto Ng, sobre asistencia a Jornada en Costa Rica:**

En Costa Rica se llevó a cabo la Segunda Jornada Internacional y Primera Reunión del Comité Técnico Mayor para la Evaluación del Código Modelo de Evaluación Sísmica de América Latina y el Caribe.

Participaron representantes de Costa Rica, Chile, Salvador, Guatemala, Nicaragua, y Panamá.

Entre los temas atendidos:

- Se aprobó el índice del Código Modelo de Evaluación Sísmica de América Latina y el Caribe. Se les enviará copia del documento.
- Se acordó realizar un mapa de amenazas sísmicas de América Latina y el Caribe.
- Se acordó establecer los objetivos de desempeño para las obras en América Latina y el Caribe.

Previamente se había realizado una reunión en Chile, en la cual participaron otros países y a quienes se les enviará los resultados de la segunda jornada.

Ing. Mario Sorto consulta sobre quién o quiénes desarrollaran el contenido del documento y en qué tiempo?

Ing. Ng: el contenido mínimo lo desarrollará los miembros del comité, la próxima reunión se realizará en Guatemala en el 2019. Los representantes de Chile cuentan con bastante material para ir armando el plan.

También se espera lograr con el mapa de riesgo sísmico, obtener aportes de diferentes agencias para los financiamientos de los mapas y contar con un documento que sea de Marco General para todos los países.

Ing. Rosa María Rodríguez consulta sobre que se puede hacer para que la organización que representa participe de este comité'

Ing. Ng informa que le está compartiendo el documento, y que están invitados en la próxima reunión en Guatemala.

Ing. Rosa María Rodríguez agradece que les envíen la convocatoria de la próxima reunión y así poder participar.

Ing. Ng, estará comunicando a la secretaria para que se incluya en la base de datos y les envíen la invitación.

Actualmente que ejerce como Presidente es el **Ing. José Miguel Cruz**, del CFIA.

#### **4. Avances sobre programas de Capacitación – Convenio IPMA-LATNET**

Ing. Tuñón, comenta que en la reunión que se desarrolló en Costa Rica, estuvo el Ing. José Reyes, presidente de la Asociación Panameña de Gestión de Proyectos y quien representa a IPMA, y se tuvo la oportunidad de conversar con los profesionales de Costa Rica.

Se está planificando desarrollar el primer curso para el mes de agosto, con los profesionales de Costa Rica, con el objetivo de evaluar cómo se desarrolla todo y posteriormente desarrollarlo con todos los países miembros como los no miembros, y apoyar en la capacitación profesional.

Se les estará enviando el acuerdo firmado entre APGP y FOICAP.

Ing. Solera, comenta sobre la reunión sostenida con el Ing. José Reyes. También estuvo presente Sr. German Gallardo de APGP de Perú, y el Señor **Yuri Coan**, Representante de IPMA Costa Rica.

Se comentó que ya se había firmado el Convenio IPMA-FOICAP. Y se desea avanzar con el primer grupo a nivel regional.

Se entendió que se desarrolla en formato virtual a través de la plataforma LATNET que ellos tienen y la relación de trabajo de los profesionales participantes después de la capacitación sería con los representantes de IPMA Costa Rica, para hacer el examen de la certificación nivel C para los participantes.

También se aclaró que los diferentes países interesados, deben firmar un convenio para completar el proceso de certificación, ya que solamente Panamá y Costa Rica cuenta con el personal de certificación IPMA, dado que el examen de certificación es presencial.

Previo al curso piloto, en Costa Rica están en un proceso de evaluación.

Ing. Tuñón: con cada miembro de los diferentes países que integran FOICAP, se realizará un acuerdo particular, y bajo ese acuerdo se desarrollará el curso correspondiente.

##### **5. Avances sobre Personería Jurídica de FOICAP**

Conversando con los abogados locales, informaron que por disposiciones panameñas, la conformación de una Razón Social para una organización como FOICAP que es multinacional, es indispensable, que todos los integrantes de la Junta Directiva sean nacionales; dado la situación de nuestros estatus, la solución que ofrecen es que los países miembros tengan presencia en el documento legal a través de un grupo asesor de la Junta de Dignatarios.

El grupo asesor puede tener representante de cada uno de los países, y la metodología para toma de decisiones, debe constar en el documento.

Ing. Sorto: comento sobre la experiencia de ACAAI, la sede funciona en Panamá. Existe un directorio centroamericano. Se pueden revisar los estatutos en la web de ACAAI, recomienda verificar la gestión.

Falta decidir donde será la Sede, actualmente la Presidencia está en Panamá, por lo cual puede ser Panamá, para la sede legal.

Ing. Tuñón, agradece la recomendación. Se harán las gestiones para presentar las alternativas de la conformación legal de la organización.

## 6. Avances de Convención UPADI Cartagena

**Sobre el Congreso de Sismoresistencia, se está trabajando en las exposiciones.**

Ing. Ernesto Ng, señala que en relación a los costos de la Convención, se indicó que se está evaluando un costo especial para aquellos que no van todos los días.

También comenta sobre los costos actuales, que incluyen en algunos casos almuerzo y cena, y en otros solo almuerzo y refrigerio.

Ing. Tuñón, comenta que en revisión del plan de la convención de UPADI, se está a la espera que nos confirmen el espacio asignado para FOICAP.

Ing. Rosa María Rodríguez, comenta que en el último boletín enviado de UPADI, se asignó la mañana del lunes 8 de agosto para FOICAP.

El Ing. Ng, señala que la reunión choca con otras actividades, por lo cual hay que reorganizar con el comité la agenda del día.

Ing. José Guillermo Marín, se hizo una solicitud, para evaluar la opción de cambiar para la tarde del martes 9, ya que el lunes tiene prioridad API. No obstante, hay que revisar que no choque con el comité consultivo de UPADI.

Ing. Rosa M. Rodríguez, apoya la sugerencia al cambio. Consulta quién hará el contacto para solicitar el cambio?

Ing. Tuñón, señala que se cuenta con el contacto para hacer el cambio, pero solicita el apoyo al Ing. José Guillermo Marín para en tarea conjunta lograr la gestión.

Ing. Marín explica las opciones para la reunión de FOICAP, y aclara que la mejor opción sería en la tarde, lunes o martes. FOICAP debe adaptarse al horario de UPADI.

Ing. Tuñón, también comenta sobre los costos de los hoteles en Cartagena, cuyo cambio a dólares están elevados, y una opción que recibió, fue el alquiler de un apartamento cerca del área de la convención.

**Se cae la conexión de la página para continuar escuchando la grabación...**

## 7. Lo que propongan los miembros